

Zeitschrift: Jahrbuch der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.
Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Annuaire de la Société
Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et administrative
Herausgeber: Schweizerische Naturforschende Gesellschaft
Band: 163 (1983)

Vereinsnachrichten: Société suisse de chimie analytique et appliquée

Autor: Bovay, E.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Berichte der Fachgesellschaften
 Rapports des Sociétés spécialisées
 Rapporti delle società

Société suisse de chimie analytique et appliquée

Fondée en 1887

Journées scientifiques

La 95e assemblée annuelle de la SSCAA s'est tenue au Centre d'instruction de Wolfsberg sur Ermatingen/Thurgovie, les 23 et 24 septembre 1983. Les membres de la société ont eu l'occasion d'entendre deux exposés généraux présentés par le Dr P. Dürr, Station fédérale de Wädenswil, sur le sujet "Sensorische Beurteilung von Apfelsäften und Aromadestillaten" et par le Dr H.U. Daupp, Schweizerischer Obstverband, Zug, sur le sujet "Fruchtsafttechnologie heute". Trois autres communications ont été consacrées au problème des jus de fruits et de légumes, qui constituait le thème principal des conférences présentées dans le cadre de l'assemblée annuelle 1983. Cinq autres communications ont fait état de recherches en technique analytique.

Le comité de coordination de la Société suisse de chimie analytique et appliquée et de la Société suisse d'analyse instrumentale et de microchimie a organisé à Porrentruy, le 14 octobre 1983, dans le cadre de l'assemblée annuelle de la SHSN, un symposium sur le thème "Echantillonnage et technique de prétraitement dans le but de résultats analytiques représentatifs". A côté de trois exposés généraux, sept communications brèves ont été présentées sur le sujet des techniques de prélèvement et de préparation d'échantillons.

Publications

Tous les exposés présentés dans le cadre de l'assemblée annuelle de la SSCAA, comme aussi les travaux originaux acceptés par le Comité de rédaction, sont publiés dans les "Travaux de chimie alimentaire et d'hygiène (Mitteilungen aus dem Gebiete der Lebensmitteluntersuchung und Hygiene), organe officiel de la société, édité par l'Office fédéral de la santé publique, Berne. Les fascicules 4 du volume 73 (1982) et les fascicules 1 à 3 du volume 74 (1983) ont parus au cours de l'année 1983.

Relations internationales

Par le truchement du Comité suisse de la chimie (CSC), la SSCAA participe aux travaux de l'Union internationale de chimie pure et appliquée (IUPAC), ainsi qu'aux activités de la Fédération européenne des sociétés de chimie (FECS) (Working Parties on analytical Chemistry et Working Parties on Food Chemistry).

Par sa participation au Comité régional suisse IUFoST, la SSCAA entretient des relations suivies avec l'Union internationale de science et de technologie alimentaire (IUFoST).

Activités administratives

Les affaires de la société sont traitées au cours des quatre séances annuelles traditionnelles du comité. L'assemblée annuelle 1983 s'est tenue le 23 septembre à Wolfsberg. Elle a élu comme nouveau président M. le Prof. Dr Jürg Solms, Institut für Lebensmittelwissenschaft der ETHZ, Zurich. Elle a acclamé membre d'honneur le Prof. Dr Alfred Schürch, ancien président de la société.

Le président: Dr E. Bovay

Société suisse d'anthropologie

Fondée en 1920

Dans le cadre des activités ordinaires et statutaires de notre société et de son comité, tout s'est déroulé selon les habitudes bien rôdées et fidèlement transmises au fil du temps. Ainsi, le président a assisté le 10 février 1983, à Berne, à une réunion des représentants des sociétés à la section V de la Société helvétique des sciences naturelles, consacrée essentiellement à la distribution des subventions fédérales aux publications et aux activités des sociétés. Il a été possible d'obtenir une contribution de Fr. 7'700.- pour l'organe et Fr. 1'500.- pour l'organisation (invitation de deux conférenciers) du symposium "Les méthodes quantitatives en anthropologie physique - bilan et prospectives", tenu à Porrentruy le 15 octobre 1983.

Le comité s'est réuni le 2 mars 1983 à Genève. En dehors des points habituels, il a été notamment question des Archives suisses d'anthropologie générale (augmentation des prestations à l'endroit des membres de la Société suisse d'anthropologie; augmentation de la diffusion), ainsi que de modifications des statuts (prolongation du mandat du président; extension des qualités des membres en vue d'une ouverture de la société jugée trop repliée sur elle-même). Le comité a également reçu trois candidatures de nouveaux membres. Enfin, il a décidé de proposer à l'assemblée générale l'ouverture d'un fonds (Fr. 5'000.-) pour encourager les activités du "Groupe de travail anthropologie historique de la Suisse" (AGHAS).

Remplaçant le professeur J. Biegert, le président a représenté la société au Sénat de la Société helvétique des sciences naturelles à Berne (7 mai 1983).

Sur invitation du président de la conférence des archéologues cantonaux, le président a assisté le 1er juillet 1983, accompagné de Madame S. Ulrich-Bochsler et de Monsieur B. Kaufmann, à la réunion annuelle de ces derniers pour défendre et promouvoir les intérêts de notre branche auprès de l'archéologie.

Suite au mandat qui lui a été conféré par l'assemblée générale de 1982, le président a eu des pourparlers avec un certain nombre de personnes, en vue d'une réorganisation des Archives suisses d'anthropologie générale. Après le décès du professeur M.-R. Sauter, ré-